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艺宁波 2021年5月5日 星期三

今晚7点30分，戴玉强、莫华伦、魏松“中国三大
男高音”将在宁波文化广场大剧院华丽开唱。

昨天下午，宁波交响乐团的排练厅传来阵阵气势
磅礴、激昂慷慨的协奏曲与高音……莫华伦、魏松两
位音乐大咖先行抵达宁波，并与宁波交响乐团展开了
合练。

国家级文化品牌
“中国三大男高音”是由戴玉强、莫华伦、魏松三

位著名歌唱家领衔呈现的国家级文化品牌，致力以歌
剧这一“人类艺术皇冠上的明珠”为载体，将西方古典
音乐传统与中华民族悠久文化积淀巧妙融合，为世界
通行的声乐艺术语言注入中国心、中国魂、中国梦，传
递二十一世纪最鲜活、最精彩的中国表情。

自2011年组建以来，他们先后在北京、香港、纽
约、伦敦等全球数十座城市举办了超过100多场音乐
会。凭借国际水平的精湛技艺、中西合璧的演唱风格
和生动诙谐的舞台表现，在全球范围内掀起前所未有
的“中国声音”热潮，被“世界三大男高音”之一的多明
戈誉为“真正属于世界的好声音”。

“在宁波合练一遍过”
“我们之前已经完成了100多场演出，第一次在宁

波合练一遍过，中间没有停顿。”著名男高音歌唱家魏
松说，这是因为宁波交响乐团非常认真，另外，指挥朱
曼也非常的棒，“所以今天我们一次就成了。”魏松对宁
波交响乐团排练的表现感到非常惊讶，他送出了自己
的最高褒奖：“中国又多了一支优秀的交响乐团。”

莫华伦坦言，排练中的曲目他们已经经历了上百
场，每一首都熟练于心，但对乐队而言，有些曲目大家
并不一定很熟悉。“正是有了很充分的准备和很好的
指挥，所以合起来就非常顺利。”莫华伦说，宁波交响
乐团是一支很优秀的队伍。他补充道，乐团艺术总监
俞峰老师下得苦功，今天终于见到了很好的成果了。

期待有更多的合作
排练结束，两位顶尖音乐大师也期待后面有更多

机会与宁波交响乐团再次合作。“希望尽快可以再回
来，下次给宁波观众安排一场歌剧。音乐会版的歌
剧，唱起来会更有意义。”莫华伦说道。

据两位音乐大师介绍，他们三人组合是首次来宁
波演出，5月5日晚的演出曲目中，一半是中国经典曲
目，另一半是外国经典曲目。编配起来，既有艺术性
很强的作品，也有风格性很强的作品，整体氛围是非
常诙谐的。宁波这场音乐会，三位大咖还是秉持着

“三大男高音”的一贯宗旨，为大家带来好听、好看、好
玩的音乐作品，他们希望这场音乐会能让更多宁波听
众在轻松、愉快的氛围中去享受艺术。

记者 施代伟 通讯员 毕秋映

郎朗来了！
“希望给宁波音乐之城建设带来一些力量”

“宁波交响乐团很优秀，
合练一遍过！”
中国“三大男高音”
今晚甬城华丽开唱
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雨淅淅沥沥下了一天。昨晚6时半，三江口的水有些大，世界级钢琴大师郎朗
身着一袭蓝色西装，手捧一束鲜花漫步登上三江游轮。看见船舱里的长枪短炮，他
摆了摆手跟记者们打了个简短的招呼：“大家好！”

今天，2021中国（宁波）大运河国际钢琴艺术节暨郎朗杯钢琴大赛将在宁波开
幕。昨天的这场媒体见面会选址特殊——在三江游轮上举行。宁波三江口，本是世
界文化遗产中国大运河的组成部分，与“大运河”钢琴艺术节的主题相呼应。

艺术节将尽力国际化

这是郎朗第六次来宁波，对这座
城市并不陌生。不过，这次作为钢琴
艺术节的艺术总监来宁波，“感受很
不一样”。

昨天，以他名字命名的钢琴大赛
儿童组和少年组的比赛已经开始。

“早上看到选手的表现，感觉很震
惊。看到非常小的孩子展现出很专
业的水平，后浪的威力真的很强！”郎
朗的大眼睛忽闪着兴奋的光。

“在世界范围内疫情影响还没消退
的当下，办一场国际艺术节很不容易。”
郎朗说，希望能为大家尽力呈现一个国
际化的艺术节。为此，他动用自己的资
源请他认为国内最好的钢琴教授、演奏
家来到宁波，莫斯科柴可夫斯基音乐学

院的教授帕维尔·纳塞斯安也将采用线
上授课的方式加盟艺术节。

5月3日，郎朗跟自己的老师加
里·格拉夫曼通了电话。老师很震
惊，说没想到疫情期间还能召集这么
多琴童和尖端水准选手参加音乐比
赛。郎朗开了个玩笑：“可见比赛奖
金高，还是有吸引力！”

这只是一方面，在郎朗心中，他
真实希望“获奖选手能在这个平台，
如鱼得水地开启他们的职业生涯”。
从各大比赛中成长起来的他知道，较
比赛更重要的是在比赛之后能为选
手提供更多平台，包括不同形式的合
作和巡演。他希望比赛会是选手“新
的人生阶段的开始”。

希望给宁波音乐之城建设带来一些力量

身在游轮，面朝江景，郎朗并不
吝啬于谈宁波。

“我看到，这些年宁波学钢琴的
儿童越来越多，让我最触动的是，宁
波成立了自己的交响乐团。”郎朗说，
去年，他的“好兄弟、好朋友”余潞指
挥宁波交响乐团演奏全套贝多芬交
响曲“在互联网上取得了极大的成
功！”

郎朗说，一个城市有自己的交响
乐团很重要，他知道乐团是在宁波乡
贤、中央音乐学院院长俞峰倾力支持
下成立的。“我上次来还没有这个乐
团……宁波交响乐团的成立是宁波
文化往前走几步的非常重要的里程
碑！”郎朗有些激动地说。

这次艺术节，除了开闭幕式，5
月10日，他还会为甬城市民带来一
堂公开课，免费向市民放票。郎朗觉
得，公开课是他将自己的音乐体悟与
大众分享很重要的环节。他很早知
道分享的重要性，“我自己就是因为
有很多人支持、跟我分享他们的经
验，才让我少走好多弯路。当我取得
一些成绩，理应把我学到的知识、经

验再分享出去。”而这种分享产生的
效果、影响到的人当是“成倍数增长
的”。

郎朗录制过不少短视频，通过网
络讲一些协奏曲、小夜曲，取得不错
的传播效果。“我觉得，线下线上都要
做，应该是结合性的。”他接着开玩
笑，“大家不要因为大师课是免费的
就不来，不管是我的课还是其他老师
的课，我请来的都是优秀的音乐教育
家，懂音乐的人听过会更懂，不懂的
人会觉得挺好玩。”他再次郑重邀请：

“所有市民一定要来！”
有记者问，等艺术节结束，他还会

在宁波做些什么？“我觉得艺术节一定
会开启我和宁波之间新的缘分。”郎朗
说，“至于未来会做什么，要结束之后
坐下来聊一聊。”他透露，可能会在宁
波捐更多的音乐教室，“希望给宁波音
乐之城建设带来一些力量。”

当被问到有哪首曲子比较适合
宁波时，郎朗看了一眼船舱外的灯
火：“很多曲子都很适合，不过最好能
有一首新曲子，可以期待一下……”

记者 顾嘉懿

郎朗媒体见面会现场。记者 胡龙召 摄

合练现场。 通讯员供图


